

Un jour dans la neige

Construire, jouer et cuisiner dans la neige! C'est une manière originale d'exploiter d'autres facettes de la neige et de se découvrir peut-être de nouvelles vocations.



Défis par groupes

But: passer une journée complète dans la neige et expérimenter diverses activités: cuisine, jeux collectifs, construction d'igloos, escalade.

Déroulement: ces activités ont lieu à proximité du camp pour éviter tout danger et permettre un retranchement en cas de changement de temps. Les élèves forment des groupes de douze. Chaque groupe est responsable d'organiser un petit repas en plein air pour midi et de préparer une forme de jeu pour tous l'après-midi. Les élèves doivent aussi présenter leur igloo selon la forme qu'ils ont choisie et une sculpture originale. Les moniteurs et les cuisiniers passent d'un groupe à l'autre pour distiller quelques conseils si nécessaire. Chaque groupe dispose du même matériel au départ. Après le repas «maison» pris en commun, les élèves présentent leurs travaux. Il sera temps ensuite de passer aux jeux imaginés par chaque équipe.

Remarques: les moniteurs doivent avoir une expérience préalable dans la construction d'igloos. Une nuit en igloo est possible pour ceux qui le désirent, mais seulement avec l'accompagnement d'adultes.

Sculptures

Un groupe d'élèves est désigné pour l'animation du jour. Ils mettent au point d'abord un jeu dans la neige (courses d'estafettes par exemple) auquel toute la classe participera l'après-midi. Ils organisent aussi le concours de sculpture sur glace, en désignant un jury qui élira les meilleures constructions.

Thé froid

Le groupe de cuisine reçoit du papier, du bois, une casserole, différentes sortes de thé, un citron et du sucre. Les élèves construisent une «cuisine» dans la neige et se débrouillent pour faire fondre de la neige pour le thé. Une fois que l'eau bout, ils infusent les diverses variétés de thé et invitent leurs camarades pour une dégustation à l'aveugle. Les goûteurs élitent le meilleur thé du jour!

Architectes à l'ouvrage

Trois à cinq élèves entreprennent la construction d'un igloo. Ce dernier doit répondre non seulement à des critères esthétiques, mais aussi fonctionnels: on doit pouvoir y dormir au besoin! Les blocs de neige sont découpés à la scie avant d'être soigneusement empilés selon les règles de construction. En fonction de la consistance de la neige, on peut appliquer une autre technique. On rassemble un gros tas de neige, puis on le tasse en marchant dessus. Une fois la neige bien consolidée, on creuse à l'intérieur pour construire la galerie. Une troisième forme peut être expérimentée si le vent a soufflé auparavant. On cherchera une sorte de petite corniche où s'est entassée la neige et on creuse au-dessous une petite grotte.